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パブリックコメント意見まとめ 

 
１．実施概要 

 

（１）実施目的 

・基本構想「中間のまとめ」に対する意見の募集 
・新たな江東区の将来像（キャッチフレーズ）の案の募集 
 

（２）意見募集期間 

・平成 20年 10月１日（水）～24日（金） 
 

（３）意見の提出方法 

・郵送（区報掲載のはがき等） 
・ファックス送付 
・区ホームページからの提出 
・企画課窓口への提出 
 

（４）提出人数 

・提出人数：107人 
 

表 パブリックコメントの提出人数（提出方法別） 

提出方法 実数 割合 

郵送（区報掲載のはがき等） 89 83.2%

ファックス送付 5 4.7%

区ホームページからの提出 11 10.3%

企画課窓口への提出 2 1.8%

計 107 100.0%

 

表 パブリックコメントの提出人数（性別） 

性別 実数 割合 

男性 53 49.6%

女性 52 48.6%

法人 １ 0.9%

不明 １ 0.9%

合計 107 100.0%

資
料
44
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表 パブリックコメントの提出人数（年齢別） 

年齢階層 実数 割合 

20 代以下 1 0.9%

30 代 12 11.2%

40 代 17 15.9%

50 代 21 19.7%

60 代 31 29.0%

70 代以上 23 21.5%

法人 1 0.9%

不明 1 0.9%

合計 107 100.0%

 

（５）意見数・キャッチフレーズ提案数 

・江東区基本構想「中間のまとめ」への意見数：138件 
・キャッチフレーズ案の提案数：70件 
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２．意見内容 

（１）基本構想「中間のまとめ」に対する意見 

 

 ①「新たな基本構想策定の背景」に対する意見 

・江東区の形成過程に関連して、ごみ問題や人口増加の書きぶりについて意見が出さ

れている。 
 

表 「新たな基本構想策定の背景」に対する意見 

（※太字は「中間のまとめ」の記述内容の特定箇所に対する意見。以下同じ。） 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

1

江東区が東京のゴミ処理をこれまで担って来た歴史を踏まえ”環境”を東京→日本→世界

へ発信する「環境先端都市」を目指すという前向きなメッセージを盛り込んでいただきた

い。 

2

「ごみ問題」は何を持って克服できたのでしょうか。一連のごみ関連施設を抱える江東区の

環境負荷は、何ら軽減できていません。今後も、江東区として大気汚染の防止や様々な施

設の監視や指導体制を強化していただきたい。誤解を招く表記を改めていただきたい。 

3

記述のトーンとして”人口増加が問題”といったネガティブなトーンのみになっているのは非

常に残念である。「外部からの流入等による人口増加がまちを作り発展させ社会を活性化

した反面、昨今の急増により問題がおきている」というようにバランスをとった記述にするべ

きである。 

4

江東区は埋め立てから始まったにもせよその過程において独特の、歴史と伝統を培って来

たこと又それらが現代も息づいている事をうたい、それがあるからこそ人と人とのつながり

が暖かく、これからの江東区を形成していく上でも大事な背景になっていることに言及して

いただきたい。 

 



 4

②「基本理念」に対する意見 

・２つ目の基本理念に書かれている区民と区の責任を中心に意見が出されている。 
 

表 「基本理念」に対する意見 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

5
「区民と区がともに責任をもって」では責任の所在が曖昧。「区が責任をもって区民の声を

反映して江東区をつくります」としていただきたく。 

6
区（行政）が実施できることは万能ではなく、限界があることを明記する。区民の一人一人

が責任をもって実施してほしいことを明記する。 

7
江東区に「暮らす」という”住”の視点に加え、区内で「働く」「事業を営む」方々にとっても、

より配慮した文言を盛り込んでいただきたい。 

8

「２．基本理念」の「区民はまちづくりの主役であり、」は不要ではないか。区民がまちづくり

の主役であることは、当たり前のことであり、基本構想に書かれるべき内容ではないのでは

ないかと思う。 

9

区民と行政が一体となって将来に向かうという考えは良いが、今の現役世代は将来のため

だけに生きている訳ではない。今の現役世代の近い将来に対しても、区民は何をして行政

は何をして、区民がどんな恩恵を受けるかという役割分担とメリットのようなものも書かれ

るべきではないのか。 

10

素晴らしい内容です。この簡潔で美しい理念を単なる絵に描いた餅にせず、しっかりと実現

性のあるものにしていくのがこれからの大きな課題です。区民が主役となるにはそれなり

の双方の意識変革と仕組みが必要になります。そこのところをどう具体にし、実現力のある

物にするかが問われます。 
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③「将来への展望」に対する意見 

・国際化都市の視点の不足や、「支えあう・共生」といったキーワードの不足を挙げ

る意見がみられる。 
 

表 「将来への展望」に対する意見 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

11

(2)に一項目を追加する。 

6.働く場所として世界的ビジネスセンターのまち 

江東区は都心に近接し、ビジネスセンターとしての地の利がある。この利を生かし、ニュー

ヨーク、マンハッタンのような世界的ビジネス空間をつくる。 

水と緑の住宅空間とビジネスセンターとの融合を実現する。 

12 競争から共存へのイメージ 

13

安心、安全に、人間としての一生を暮らすのに、日本一幸せを感じる街づくりを目指す 

深川祭りを通じて、老若男女が一つになって、お互いを助け合う精神で暮らす 

病気になっても、年をとっても、障害者になっても暮らしやすい街 

14

区民の参加を強調した点を何よりも評価したい。が、他の自治体との差別化が見られな

い。当区の現実と問題をもっと掘下げ、重点化した展望と施策（20 年後の未来は厳しさが

増す可能性があるとすれば区民に覚悟を求めることも必要なのでは・・・）を提示すべきと

考える。 

15

江東区の将来像をより具体的・的確にアピールする為、莫としたキャッチフレーズではなく

誰でも解りやすく表現した方が良いと思います。国際化・発展と治安・環境・安全等とは相

反するコンセプトになりがちですが、その課題を乗り越えて世界に誇れる環境国際都市・江

東区を目指してはどうでしょうか？ 

16
江東区の未来像をもう少し鮮明にしてほしい。国際化都市の視点が物足りない。これから

の都市づくりは「支えあう・共生」が一つのキーワードになると思う。 
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④「施策の大綱」に対する意見 

１）「水と緑豊かな地球環境にやさしいまち」について 

・水と緑に関して、現状の課題や具体的施策の提案まで多くの意見が出されている。 
・「中間のまとめ」の記述内容に関しては、「②環境負荷の少ない地域づくり」を中心

に具体的な文言修正等に関する意見が出されている。 
 

表 「水と緑豊かな地球環境にやさしいまち」に対する意見 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

17 環境負荷の少ない、は意味不明です。公害の少ないでは。思い切って削除しては。 

18

本基本構想展開のために、「化石燃料の削減を進めます」という表現をおり込みたいとこ

ろ。これにより、住宅環境の整備や公共施設の整備、あるいは EV導入の施策などの展開

につなげていただければありがたい。 

19

「～ごみ問題、水害、公害等のさまざまな環境問題への取り組みを行うとともに～」は、な

んだか、むりやり「環境問題」を踏み込んだ形で文章がおかしいのではないでしょうか。な

ぜ「温暖化」の問題だけが取り上げられているのでしょうか。「地球環境にやさしいまち」のく

くりとして、環境問題への取り組み意欲が非常に希薄に感じます。 

「温室効果ガスの削減」や「低炭素型社会への転換」と、同じように項目が重なっていま

す。今回の基本構想では環境問題への取り組みとても弱く感じます。江東区の環境基本計

画の中でも様々な「環境問題」に取り組むことになっています。もう少し環境問題への取り

組みを表記していただきたい。 

今回の基本構想は、江東未来会議提言書が主軸になると聞いてはいますが、江東未来会

議での環境問題は「水辺・防災・交通」が主なテーマになっています。基本構想ではもう少

し内容を膨らませていただきたいと思います。 

改めて、現基本構想を読み直してみました。環境の分野はとても格調高く全体をとらえたよ

い内容になっていると思います。決してこれらの問題もまだまだ克服できたものはありませ

ん。継続して行う重要な施策だと思っています。少しでも、新基本構想へ現状の内容を盛り

込んでいただきたいと思います。特にごみ問題解決に向けた取組み意欲を基本構想で示

していただきたいと思います。 

20

二番目の○の部分はリサイクルからさらに踏み込んだ文言にしていただくために以下のよ

うにしていただきたい。 

廃棄物の発生抑制を主眼にリデュース、リユースの推進につとめ、全区民にグリーンコン

シューマー意識を啓蒙し、資源循環型社会を実現していきます。 

三番目の○においては一番目の○ですでに温室効果ガスの削減にふれているのでさらに

かさねて低炭素社会への転換とするのではなく循環型社会を実現する循環先進都市江東

を未来において実現する意志を明確にしていくために次の様な文言にしていただきたい。 

次世代に引き継ぐのにふさわしい多様性のある持続可能な社会実現のために区民、事業

者、行政など多様な人々と連携、協働しながらすすめます。 
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

21

“水彩都市江東”には両手を挙げて賛成です。大いに頑張って下さい。 

しかし、公園、街角の植木の手入れがずさんです。枯れたら、又、植えればいいと思ってい

るのですか？ 新しい植木に替えればいいのではなく、大事に育てることに意義をみつける

様にしたいですね。子供会、老人会と共同参加しては如何ですか。 

22

大変良い計画案と思い期待しますが、現在の川辺の利用や川辺を守る条項は悲しいもの

です。例えば、不法な船の繋留に反則金等で取り除くことで、川辺の環境を守り活用するこ

とが可能になります。よろしく。小名木川を守ろう！！ 

23

遅ればせながら、地域経済活性化基本条例が制定され、続いて基本構想が検討され始ま

った。当区の未来図として予め考えていたことは、西半部で終わっている小名木川遊歩道

の整備である。中川までの東半部が完成すれば、水と緑の江東区の類を見ない特徴が内

外共に圧倒的な説得力を発揮する。都会で車道から分離した整備された長距離の遊歩道

は環境衛生、健康増進の有効性は計り知れないものとなる。そしてこれに、扇橋開門の東

側両岸の金木犀は、晩夏における都内有数の地域資源として、華やかな話題提供の可能

性は計り知れないものとなるであろう。 

24

この構想とは逆に今は公園の緑が減っています。夏にむやみに剪定するからです。イチョ

ウなどの樹木と、その下の低木を丸裸にしてしまうので、樹勢がなくなり、かつ夏の太陽が

直接地面に当たるようになるので土が乾き、枯れてしまうのです。日陰がなくなり、子供も

遊べません。費用だけかけて誰にも喜ばれない公園の剪定は、直ちに止めた方が良いと

思います。 

25

江東区に引っ越して 2年半過ぎました。木々の緑があまりに少なく、手入れが悪くて死にか

けている樹木が多いのに驚いています。埋め立て地というハンディ、巨大な焼却炉、ゴミ処

理場に近いというハンディを考えるなら、他の区よりはるかに緑維持のためにお金をかける

べきです。路端の雑草もひどい。区民総出の草取りキャンペーン等も呼びかけたらどうです

か。 

26

江東区に住んで40年、その間とても住み良い江東区になりました。高齢者も一年毎に増加

します。高齢者対策も申し分なく思っておりますよ。港湾、公園、河川の整備、洪水の心配

もなく、安心して過ごしておりますが、私の願いは余り過度の建築物、開発は止めて下さ

い。“自然をいじらない”自然破壊は人間の仕業です。温暖化に浮かれていますが、5 年後

には地球は冷めるとの事。 

27

区報 10/1 号の「3R 推進月間」に発泡スチロールの事は皆無。低能なのか愚劣なのか、区

長も区議も役人も危機感を感じない鈍感なのか！啓蒙しなくてはいけないのはおんどれら

か！嵩張る発スチで最終処理地を満杯にしてどうすんだ！頼むぞ！！ 
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

28

水に親しめる川・運河の利用を進める。ボート等の舟運の活用を推進する。 

マンション屋上でのプランター菜園と緑のカーテンの推進 

マイカーを削減し、自転車エコライフシティ化を行う。（脱 CO2 江東！） 

29

大島駅前のマクドナルドで、6：30～7：15 頃まで 2F で飲食中にマックの敷地に 7割程入れ

てる私の自転車を荒川の駐輪場へ強引に持っていったのです。これは区の土木管理課と

委託業者のゆ着、警察に窃盗の係に訴えますので。 

30

公共施設、学校など、自家発電（太陽電気、雨水の再利用、給食残飯の有効利用）を確立 

公共、学校などに緑のカーテンを義務化 

マンション、学校の屋上ガーデンの義務化など、環境対策を重視してほしい。最近、航空写

真を見て、緑のなさに驚きました。 

31
公園・緑地の整備について、特に豊洲地区（駅周辺、図書館前）の緑化を切に希望致しま

す。新住民からも「豊洲は緑が少ない」との声があります。 

32

環境に優しいだけでなく、水質を環境基準は当然クリアしているだけでなく、鮎が生息、捕

って食べられるくらいに目標を立てて欲しいです。川での鮎のように、水鳥ではコウノトリが

生活できるレベルに目標を立てて欲しいです。鮎とコウノトリがシンボルとして。 

33

広場に行けば、誰もが自由に利用出来るコーナーがたくさんあること。特にボール投げが

不自由なので、ネット等（簡単な）張ってあると、なんちゃってテニスや、バットを振り回した

り、ボール拾いに明け暮れずに済むし、他の人にも迷惑がかからない、のびのびと大人も

子供も遊べるよう願いたい（荒川にネットが張ってあり、小学校のために張ったらしいが、今

はない。張ってある時は皆、いろいろな人が来て（バトミントンやバレーボール、テニス）たく

さんやっていました。譲り合って…。自由にいつでも遊べるコーナーが欲しいです。近頃は

（ネットがなくなってから）荒川散歩は少なくなりました。）。申し込み制になると、又、不便で

ある。 

34

水辺に親しむ空間の整備・活用～について申し上げます。沢山の水辺や緑の公園は江東

区に越して来てほんとうに良かったと思ったものです。しかし多くの水路はよどんで悪臭が

し又は所によって消毒薬の臭さで息がつまるほどです。 

大変な数でビル、マンションが建って行きます。風の通り道、東京湾をふさいでヒートアイラ

ンドの原因になっていないか。 

35
水でございますけれど、魚が泳いで居る所を見ますと澄んだ水に、私達も水がきれいにな

ることを祈ります。 
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２）「未来を担うこどもを育むまち」について 

・子育て支援や学校教育に関して具体施策に関する意見や要望が出されている。 
・「中間のまとめ」の記述内容に関しては、現基本構想策定時に想定されていなかっ

た新たな問題・課題をキーワードとして取り上げるべきとの意見が出されている。 
 

表 「未来を担うこどもを育むまち」に対する意見 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

36
こどものもつ可能性が発揮できる学習・遊び環境の整備を進め、幼児・児童・生徒の確かな

学力、豊かな人間性、健やかな体を育成していきます。 

37

現在の記載内容は現基本構想で既に取り上げられている課題である。それに加えて今新

たに顕在化している問題・課題についてもキーワードとして取り上げるのが適切と考える。 

学力向上／公立学校のレベル向上 

発達障害／学習障害についての対策 

38

安心して子どもを生み育てそれを見守る力のある暖かい見識のある地域社会であることは

いうまでもないことであるが、ここにえがかれている子ども像はあまりにも大人が理想として

描くこどもであり、こうなれああなれと多くを望みすぎている感が否めません。それでなくて

も現代の子どもたちには未来に対して生きる勇気や希望が持ちにくい現状があります。もっ

と子どもを信頼し本来こどものもつちからを引き出し、それぞれの子どもたちが持つ多様な

個性を認めのびのびと行きやすい豊かな体験の出来る環境やサポートする人々の支援に

力点を置くべきと考えます。 

39

子育て家庭への支援を具体的に 

例 中・高校迄給食の無料化、学校の質の向上で特長ある教育をしている学校の広報など

して人材育成して江東区全体のレベルアップをし、20 年後は世界に通用する人々を一人で

も多く輩出出来ればと思っています。 

40
①教育に対して→製造業を元気にするために理系を増やす。しつけ、道徳など心の基本つ

くり 

41 子供に「しつけ」を教え隊。小学校への出張授業で人としての「しつけ」を教えていく。 

42

責任感や善悪の区別は小さい内から教え込まねばと思いますし、又、教育力の向上はつ

まり学校力の向上。私立から国立へではなく、公立から国立へと。（私達の頃は区立の小

学校から国立の女学校へ合格したものですが、今でもその時の受持の先生には感謝して

おります） 

43

人口の増加に伴い、障害児放課後通所施設の不足。障害児の（小・中・高校生）受け入れ

が不足していて、希望をしていても入れない。共働きができない現状をなんとかして欲し

い。安心して頂けられる場を保障してほしい。 
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

44
これからの日本を背負う子供たちへの子育て支援、又、子供を育てる母親への支援、“み

ずべ”を通じてお手伝いをしている。もっと多くの地域に“みずべ”を作って欲しい。 

45
「子育てを支援する施設やサービスを質・量ともに充実…」 

待機児ゼロ、と書かないのは、やる気も能力もない証！ 

46

学習環境は、学校・地域によって差がある。そのため学校選択制が導入されたと思うが今

度、抽選にもれた子は強制的に指定校への入学をせまられるという。魅力ある学び舎が地

元にない場合は、たとえ抽選でもれても他の地域の学校へ再度入学希望を出せる従来の

やり方の方が、基本構想にあっている。一人一人の個性が尊重されるとともに一人一人の

自由も尊重されるべきである。 

47

２．子育て・・・3 才までは母親がしっかりとこどもを見守り、満ち足りた幼児期を母親が子育

てに専念できる環境を。保育園・・・手厚い保育と見守りとして子育て経験者のボランティア

を活用。 

48

子育て家庭のニーズとあるが「げんきっず」事業では株式会社に丸投げ状態で子供達の育

成よりも利益を優先する運営で本当にニーズに応えているのか疑問です。学習環境の整

備についても南部地域の学校を注目するあまり他地域の状態に気付かず大島地区や砂町

地区の小学校（1 年生）では 1 クラス 40 名近い人数で学習をしています。学習環境の整

備・・・と言うなら現状を調査してから進めてほしいです。 

49

先日、区内の全小学校に「げんきっず」を作り、その後、学童保育と一本化するというお話

を聞きました。他の区でも全児童対策として小学校に放課後の遊び場を作り、学童保育と

は目的も重要性もまるで違うにもかかわらず、学童保育が廃止され、働く父母が安心して

働くことが出来なくなったという話をよく耳にします。「子育てを支援する施設を質・量ともに

充実」とある以上、「学童保育」「げんきっず」両方の充実を強く求めます。そのための税負

担なら喜んで負いたいと思います。 
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３）「区民の力で築く元気に輝くまち」について 

・地域産業、地域コミュニティ、生涯学習、男女共同参画、文化・観光それぞれの分

野について幅広い意見がみられる。 
・「中間のまとめ」の記述内容に関しては、それぞれ具体的な文言修正も含めた意見

が出されている。とりわけ、地域コミュニティに関しては、外国人居住者に関する

記述が不足しているとの指摘がみられる。 
 

表 「区民の力で築く元気に輝くまち」に対する意見 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

50
「地域文化の活用と創造」に関して、③1 行目の中ほどに是非挿入してほしいと思う 5 文字

があります。それは「有形無形の」です。 

51

近年、外国人の居住者も増えて居ります。その実体を把握しておりませんが、恐らくそれら

の対応が区としても求められているのでは？これらの事が今回の構想の中に見えて居な

いように思います。 

52

基本構想で外国人との共生の問題が欠落している。20 年後、永住する外国人は現在の倍

以上になるでしょう。外国人の母国文化を認めつつ日本の習慣・文化を学習してもらわね

ばなりません。基本はコミュニケーションです。そのために安い費用で日本語を学習しても

らえるシステム作りが必要です。 

53

「①健全で活力ある地域産業の育成」について明記していただいておりますが、区内中小

企業間の相互連携や受発注促進のための環境整備について、さらに一歩踏み込んだ表

現の追加をご検討くださいますようお願い申し上げます。  

54
「生涯スポーツ社会づくりへの」文言を→「スポーツと文化活動への」に改めて欲しい。理由

→若い人、お年寄りが共に活動出来る仕組づくりを進めてもらいたい。 

55

③において観光振興に取り組みとなっているがよほど慎重にといくまないとかえって豊かな

地域資源を見失い没個性的な観光地化を招き得ない、単に人を集め経済効果を上げる視

点で考えることなく従来その地域に歴史と伝統をもたらしたものを色あせることなく育み保

全することを優先することを念頭においていただきたい。 

56

④産業活性化（←→リサイクル業、エコ企業、IT 企業の免税化）→地域的にも戦略的にも

（都心に近い、オリンピック可能、土地余っている→新木場再開発の具体化も含め、などの

有利性より）全国 No.1 の都市（元気な国）の見本を作る。 

57 ⑤文化を育てる→都心 5区に近づける。世界を見すえる。 
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

58

4 月に豊洲に引っ越してきました。急激な人口増加になっている豊洲ですが、区の施設が

人口増加についていってないと思います。子供の数も急激に増えています。豊洲にスポー

ツセンターを造ってください。越中島までは遠いし、有明まではもっと遠く、子供たちは遊ぶ

場所を失ってます。よろしくお願いします。 

59

区内にある商店、中小企業が元気でなければ、地域経済は活性化しませんし、また、税収

も増えません。今現在の区の調達、入札のやり方には賛成できません。ただ単に、競争さ

せて価格だけを下げれば、それでよいのでしょうか？ 受注側に無理を強いているだけ、ま

た、品質の低下を招くのみではないでしょうか？ 役所のみなさんは優秀な方がたくさんい

るのですから、他により良い方法を考えてください。ある程度の設定を設けて、抽選にする

とか。区民のため、区のために仕事をしたいのに、これではできないですよ。談合だってし

てるのではないでしょうか？ くさい物にふたをするのではなく、新しいルールづくりが必要

ではないでしょうか？ 

60
水路の有効活用を充実して欲しい。外国人観光客を迎え入れられる様な場所、コースを作

り、区民への意識も作っていく。 

61
衣食たりて「礼節を知る」時代である。高齢者の活用で「生きがい」を作るボランティアの組

織化は如何？誇りを持てる位置付けをする。 

62

ゼロメートル地帯、ゴミの島等のマイナス・イメージを払拭し、区民が元気になる為に紀国

屋文左衛門、芭蕉、長州屋敷、洲崎球場などの歴史を掘り起こし、内外に大いに PR すべ

き。PRの為に区長ブレーンとして”山本一力氏”や”なぎら健壱氏”を起用したらどうか。 

”江東”という名称を全国区でイメージも良い”深川”に戻したらどうか。 

63

ボランティア組織を充実させて、区役所をはじめ、病院・学校等に手助けを必要とする人の

ために、ボランティアを配置する。特に公衆トイレに人を置き「日本一、きれいで安全なトイ

レ」を目指したい。 

64
江東区＝？シンボル的な場所とかを示していったらと思います。 

例→台東区＝浅草、上野とか浦安＝ディズニーランド 

65

「将来への展望」内、1番と 3番の 1行目について、同時に満たすような催しを提案します。

月 1回などの定期的なペースで、地元の商店街の有士を募り、朝市を開催。カゴやバッグ

の持参を求め、量り売りなどで買い物（フランスの”マルシェ”のイメージ）。開発を進めたい

水辺の公園やアピールしたい場所を会場に。会場にはスーパーよりも細かく分けられたリ

サイクル BOX を設置。常に過剰な包装をされているものが気になっている主婦にとっては

最高のイベントになると思います。朝市での「エコ感」が商店街などにおいても還元されれ

ば一石二鳥です。 
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

66

区民の投票・来訪客の投票で 100 選を！！ 

1.歴史上、現代の偉人 100 選（都内） 

2.観光見所 100 選（都内） 

3.名産、名品、銘酒、銘菓 100 選（都内） 

4.工業製品、伝統製品 100 選（都内） 

5.水辺、緑、風景 100 選（都内） 

6.エコ負荷軽減 100 選（都内） 

7.学校授業、在校生・卒業生 100 選（都内） 

67
水が輝き、そのシンボル、噴水に老若男女がコミュニケーションできる場、そして微笑があ

ふれる区を望みたいと思いました。又、水路をめぐる観光等の充実も必要かと思います。 

68
３．姉妹都市を地方に作り、施設を建設し、小・中学生の林間学校と区民のいこいの家を作

り、密に交流を重ねる。 

69

商店街の役割は地域活性化だけでなく、防災・地域福祉・教育の面からも大変重要な役割

を担っております。現状では活性化は難しいと思います。実験的に仙気いなり本八幡通り

のバス路線の迂回・一方通行・カラー・神装化等お金をかけないでコミュニティー道路にす

る。道路という概念を”道”という考えに変えた時、新しい職種の店が生まれる様思います。 
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４）「ともに支えあい、健康に生き生きと暮らせるまち」について 

・障害者福祉に関連して具体的な意見・要望が多く出されている。 
・「中間のまとめ」に関しては、２）と同様、現基本構想策定時にみられなかった新

たな問題・課題に言及すべきとの意見や、追加すべきキーワードが指摘されている。 
 

表 「ともに支えあい、健康に生き生きと暮らせるまち」に対する意見 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

70
(4)の②の「保健、医療、福祉のネットワーク化」には、年々重要性が増しつつある介護の

挿入が必要である。 

71

「誰もが・・・」「福祉施策」といっても対象は老人や中途障害者で、特別支援学校に通うよ

うな少数の発達障害者（いわゆる重度心身障害者）への施策はないように感じます。重

い障害を持った者が施策策定の中で忘れられないよう、単に「障害者」だけでなく「重度

障害者」という文言を是非入れてください。 

72

江東区基本構想「中間まとめ」は曖昧な文言が多すぎます。以下のことを関連する部分

に明確な文言で追加するよう要望します。 

高度治療が 24 時間体制でできる自治体と民間による総合病院の建設 

73

高齢者医療の問題は、現基本構想で既に取り上げられており継続して取り組む必要が

あると思うが、今回の新基本構想を掲げるにあたっては、新しく顕在化してきた問題に大

きく焦点を当てるのが適切である。「病院の医師不足の問題」「新型インフルエンザに代

表される新しい感染症への対応」、また医療とは違うが「食の安全の問題」、これらにつ

いて、P8 の前文にて触れ、①②の記述でももっと充実させるのが適切である。 

74

元気な高齢者にして、医療費を低減。保健、検査も必要ですが、元気で終末期を迎えら

れる人の数を増やす。そのためには継続した運動が要。イベントではなく、出来るだけ多

くの対象者が参加しやすい、地区ごとのグループ等をつくり、区が動機付けをし、自主運

動を基本に。極一部はウォーキング等実施。 

75

障害者のお世話をしています。天気の良い日はいつも南砂にある、5 丁目の金森公園に

散歩に行きます。あの小さな公園ですが、大きな木が 6本あり、季節により変わる木を楽

しみに行きます。一番の問題はトイレ。どうして座便にならないの。区役所に行ったら、議

員さんに頼めと言われました。ふざけるじゃない。もう少し考えてよ。ミーティングないの。

議員さんも知らないし、お折箱持っていけとでも言うの？ 

76 ②医療、老人に対して→医療負担全員 10%で、しかも経営できる病院創り（法改革含め） 
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

77

江東区というところは、おかしい町だ。福祉のまかり通るでたらめの町だ。苦しいと一言

いっただけで、すぐ福祉がもらえる。100人中80人が福祉だ。私の知っている人がほとん

ど福祉。みな楽しく豊かである、でたらめだ。これで区が良くなるはずがない。怖い町だ。

怖くて仕方ない町だ。福祉にもっとちゃんと目を開いて見直せ。豊かな人は福祉だけなの

だ。（本当の福祉はごくわずかなのだ。）ちゃんと生活している人はみな泣いている。 

78

精神障害の支援が身体と比べて大分遅れているように思います。作業所に任せないで、

区で何か作るべきだと思います。 

例）びん洗い工場とか、パン業とか。一ヶ月 3万円位の収入があるように。 

老人会の歩こう会、あれは演芸大会のよう。近県の旧跡巡りとか、農産物の見学とか、

せっかくバスで行くんですから。戦前から住んでいますが、すばらしい発展だと思いま

す。夢の島の方に力をいれて欲しい。 

79

私は築地から江東区の都営住宅に住まわせてもらっている者です。障害者とアルツハイ

マーの母と住んでいます。子供は手がかかりますし、母はおかしい行動も多くて大変で

す。介護認定が 2 ですし、私も母も財産がないので、先が怖いです。不安にならない程で

いいですから、心配のない生活が築ければと思います。 

80

障害者への熱心なとりくみに日々感謝致しております。現在、知的障害者の自立への支

援はとても進んできた印象です。ですが私共の子供のように身体と知的の重症心身障害

者（重度重複）障害者は都立施設では軽度とされ地域の知的の施設では「重度すぎる」と

ことわられます。身体障害者対応のグループホームや他の形態の入所、ショートステイを

双方が安心して実施できるような人的配置と制度の実施を早急に実現して下さい。心よ

りお願い申しあげます。 

81

障害をもった子供達の放課後クラブが少ないと思われます。「体力的にも親と過ごすの

が妥当」という見方ではなく、「もし障害がなければ、もう少しお友達とも一緒に遊びたい

のでは？」という見解の切替をしてみてもいいのではないかと思います。親の立場でも、

子供の将来に備えて母親等、働きたい希望のある世帯も多いと思います。 

82
高速道の下のホームレスが気の毒。生活保護を受けて、ぜいたくしてる人もいると聞くの

に。 

83
「高齢者、障害者をはじめ誰もが自立する」肢体不自由者が地域で自立した生活を送る

ために早急に安心して生活できる施設を整備して下さい。 

84

障害児者・高齢者といった、所謂社会的弱者に対する施策は、民間に託すのではなく行

政が責任を持って行うべき。ヘルパーや通所訓練施設、介護士等福祉に携わる人は、厳

しい労働条件の中、生活苦で離職者が後を絶えず、要介護者の家族の経済的負担も限
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

界にきている。福祉は利用者の立場に立てば、営利目的では絶対に出来ない。せめて

特別職公務員（保育士等）と同様の待遇が出来るよう、行政の援助を強く求めます。 

85

高齢者、障害者をはじめ誰もが自立することを目指し、安心して暮らすことができる環境

を整えていきます。障害者が学校を卒業しても充実した毎日を送るために、今後とも週五

日通える通所施設、グループホーム等を整備してほしいと思います。 

86

アスベストを使用した建築物や公共施設の老朽化にともないで解体が行われておりま

す。区も昨秋から、本格的にアスベスト問題に取り組むようになりました。しかし、区の条

例や対応には多くの「問題点」があります。命と健康を守るため江東区のアスベスト対策

の方針と今後のスケジュールを明らかにしてほしい。 

87

重度障害者、特に医療ケアを必要とする状況ともなれば「自立」は現実的ではありませ

ん。「自立」の意味に含まれる本人と介護者のおかれる環境整備を何卒よろしくお願い致

します。そのためには個々の現状を細く調査し親身になって検討していただけると嬉しい

です。介護者（主に母親）が笑顔で障害者本人と接することができるように！具体的には

施設、医師、看護師、支援員等、充分に集められるよう何卒ご検討をお願い致します。 

現在の塩浜福祉園はとても充実していて大変良いと思います。この状況が継続されます

よう、お願い致します。大変お世話になります、どうかよろしくお願い申し上げます。 

88

子どもは愛の手帳2度の知的障害を持つ自閉症です。放課後の通所訓練施設たんぽぽ

クラブで大変お世話になり、福祉に厚い江東区のお陰様で家族が”安心”して暮らせてい

ると感謝しています。親もボランティアでクラブの運営に係わっております。”職員のベー

スアップ”スタッフの手配等運営面は厳しく人手が足りません。親達も全員でバザーなど

をしております。この先続けて行けるか不安です。補助金を毎年少しづつでもアップして

頂きたいと思います。来年度 2名の募集に対し 20 名以上の問合わせが来ています。増

え続ける障害児の受け皿が早急に必要だと思います。 

89
「誰もが住み慣れた地域で、安心で充実した生活が送れる」障害者が特別支援学校卒業

後も週 5日通所できる施設を整備して欲しい。 

90
医療ケアのできる、短期入所できる施設を作って下さい。東部療育センターで短期入所

お願いしても受け入れてもらえない。また、そんなに大きな施設でなくていいと思います。 

91

誰もが自立して安心して暮らせる福祉施策の推進とあります。障害児がいるので障害者

も自立するために、肢体不自由でも生活出来るグループホームを考えて頂きたいこと。

現在の福祉園は、数年で満員になるので、それを視野に入れた福祉園などの施設の充

実を考えて頂きたい。 
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５）「住みよさを実感できる世界に誇れるまち」について 

・南北交通やマンション開発のほか、路上喫煙禁止の必要性に関連して多くの意見が

出されている。 
・「②安全で安心なまちの実現」の重要性から、冒頭に掲載すべきとの意見がみられ

る。 
 

表 「住みよさを実感できる世界に誇れるまち」に対する意見 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

92
当区の最重要課題との認識を示すために、(5)住み良さを実感できる世界に誇れるまち、な

かんずく②安全で安心なまちの実現を冒頭に出して欲しい。 

93
「公共施設の適正配置」ではなく、民間住宅を含め、オーストラリアのように、全体を緑化す

る中で豊洲等特定地域を高層化するような施策が必要だと思います。 

94 世界に誇れるは、地球に誇れるでは。日本で～。 

95 「住みよさを実感できる世界に誇れるまち」「安全で安心なまちの実現」が抽象的。 

96

歴史と伝統を培い、今もその面影を残す町並があり、そこに息づく、暖かい人間関係は現

代の規範ともなるべきものです。そのような人間関係を培う古い町並みを守り、保全し、そ

の特性を活かした町を形成すると言及していただきたい。 

まちの中に身近な緑を増やし、風の通るまちにしていきますとしていただきたい。 

97

基本構想実現のための第一歩 分譲マンションの効果的活用を切望 

行政が理事長を招集して、各施策をリードする。一例「住宅火災警報機」の設置の説明をし

て設置状況の調査をする、など、マンションの実態把握に努める。他に耐震問題、高齢者

医療、ゴミ、温暖化等沢山ある。マンション課の設置、消費者庁と同じ。他にマンションは大

金持。この金は貯まってある。一部を基金にして福祉等有効活用を図る。区民 40%が分譲

マンションで占められるので、その力は主題実現の大きなウエイトを占める。5 年計画くらい

で行政がマンションのリーダーシップを望む。 

98

区報 No.1582 の写真は、「今の子供が大人になっても住み良い江東区を」ですが、本当に

そうなるよう願っていますが、不安だらけです。昨今のようにゲリラ洪水、大地震など自然

災害を想定外だったと片づけない行政をして欲しいです。堤防を低くして美観第一にしてい

ますが、区役所前に立っている水位の荒川水位置など、ぞっとしています。逆に高くして欲

しいですし、水門、堤防も想定外で壊れないのでしょうか。この写真の笑顔がいつまでも見

られますように。 

追伸：海抜マイナスメートルの江東区（大島一丁目）は水没する番組をみましたが、何階くら

い（何 m）の上にいないと死ぬのでしょうか。子孫は生かしたいです。 

99 〈4～6 行目〉準工業地域について、将来的にも工場等が建つ見込みのない準工業地域
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

は、早急準住宅地域か住宅地域に緩和すべきと思います。 

〈10～11 行目〉小名木川と丸八通りの間の江東東地域は、南北交通に大変不便である。従

って、東大島駅→番所橋通り→お台場方面のバス運行を強く望みます。（本八幡方面から

の客も望める、PR次第！） 

100 歩きタバコのない社会へ 

101

区の将来ビジョンを策定するにあたっては、地域間格差の是正という観点から深めていっ

てもらいたい。江戸時代の町屋の延長で、ある程度都市基盤が整備された地域もあれば、

昔は沼地や工場地帯だったところもある。具体的に言えば小名木川に架かる橋。新開橋以

西隅田川までは橋も多いし、間隔も短い。一転、以東旧中川までは橋そのものも少ないし、

間隔も異常に長い。人口過疎の名残だと思われるが、最近では両岸にマンションが林立し

人口も急増している。にもかかわらず、通勤や買い物で対岸にわたるには大きく迂回しなけ

ればならない。こんな不便なことはない。人道橋でもいいから、早期に架橋すべきだろう。

地域格差の解消という視点で、南北交通網の充実、都市基盤整備に取り組んでいただき

たい。行政の光は区内まんべんなく届くべきだと思う。 

102
③防災、防犯に対して→日本の中心都市は全て海沿い。ゼロ地域の具体的対策と強制的

訓練。 

103

近年、私の住む周囲は小さな面積に対し、高層（10～12,3F）ワンルームマンションがたくさ

ん、2,3F 建ての間に、まるで塔のように建ち、街の景観は大きく変わりました。決してきれい

な町並みとはいえません。ある程度の高さ制限があってもよいのでは？ 又、美しい景観の

条件の一つには、建物の統一された配色もあげられると思います。 

104

当たり前のことが基本構想にかかげられておりますが、具体的にどのようにすれば、がみ

られません。(2)はお父さんと子供がキャッチボール、かけずり回る空き地を確保して欲しい

です。そのために、もうこれ以上マンション建設（将来は空洞化）はすぐやめてください。 

105
越中島貨物線の有効利用。越中島貨物線、半蔵門線、東西線、JR京葉線等との相互乗り

入れによる交通網の拡大は、人的物的交流に寄与するものと思われます。 

106

門仲黒船橋の下町情緒あふれるデザインはすばらしいのですが、橋の行灯の明かりが左

右別々だったり、和舟の中の植木がちぐはぐだったり、出来たときは良くても、後のメンテナ

ンスが出来なければ美しい町づくりは無理。高齢者のボランティアを募集して、メンテナンス

をすれば良いかも。高齢者が自立できるし、健康にも体を動かすので良いと思う。 

107

基本構想熟読しました。遠大な構想は全く理想であり、申し分ありません。ただ、明日から

でも実現できるであろう、目の前の事に、ご考察いただきたいと思います。歩きタバコ、その

ポイ捨て、禁止条例の制定が江東区ではまだないということ。他の各区では順次実現して

います。これは構想 1～5 までの何れにもかかっていると思います。是非ご賢察下さいます
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

ように。そして早急の実現を切望します。すでに条例が制定されているのであれば、もっと

PR を。 

108

亀戸駅周辺は緑もなく、殺伐とした景観です。JR 亀戸駅ホームと小名木川線との間に大き

な空き地がありますが、ここに背の高い針葉樹（松など）線路に沿って植えれば、町の玄関

である駅が、その周辺の景観が大きく変貌すると思いますので、ご検討下さい。乗降客にも

潤いがもたらせます。 

109
都市整備、ハード面の形成に優秀な都市デザインの海外のデザイナーを要するなどして、

統一感のある街外観にしていって欲しい。 

110
「キレイな街にし隊」日本たばこの協力を得て「街角灰皿」を設置し、その清掃とポイ捨ての

清掃を行う。 

111

江東の町にたくさんある太鼓橋を生かしていくために電動移動器具、自転車等を活用する

環境を整える。各公園、公共施設又はコンビニ等にステーションを作り、自由に使えるよう

にする。 

「潮風の散歩道」への入口を整備し、誰でも入りやすくする。 

112

地球環境にやさしい街づくりをめざすなら、歩きタバコのポイ捨ての全面禁止条例（罰則付

き）を施行してもらいたい（他の区、文京区・墨田区でもやっている） 

ワンルームマンションについての区の見解がころころ変わっていて困る。全面規制してもら

いたい！（造りぱなしで全ての面でアフターフォローがない。） 

区の職員が住民の為の仕事をしていない！ 

113

南北交通について、実現すると書いてありますが、もっと具体的に記載して下さい。「江東

区基本構想審議会会長」の青山さんのコメントに「10年間で 2割、7万人もの人口が増加し

…」とあり、江東区民、みんなが生活をしている中で、人口が増えていることを実感していま

す。江東区ホームページの中の区民からの意見では、この南北交通についての意見がたく

さんあります。最近では、2008年 8月分の中に「亀戸～新木場間の交通について」という声

があり、南北交通 LRT を強く望んでいる意見でした。「交通対策課交通係」の回答が「区で

は、亀戸・新木場間に LRT（路面電車）を導入することについて検討してまいりましたが、沿

線の土地利用からみて、安定的な鉄道経営を満たす利用者数には至らなかったために、

長期的構想に位置づけております。」とありました。これは、10 年近い前のデータを参考に

しており、日々変化している江東区の意見としては、悲しい回答でした。私も、10 年前には

住んでいません。江東区が住みやすいと思い、引っ越してきた人はたくさんいると思いま

す。江東区は南部だけでなく、北部にもマンションが建ち、たくさんの人が増えているにもか

かわらず、住みづらいことを知り、去っていく人も増えてしまいます。その前に南北交通を実

現させてください。すぐに再調査をして、具体的に東京オリンピック開催予定の 2016 年まで
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

に開通、といった表記をしてください。オリンピックが開催されなくても、江東区発展のため

に、東京都に強く意見するべきです。南北交通が実現しなければ、人口はあっという間に減

ってしまうと思います。是非、自然に優しい乗り物 LRT での南北交通の実現をお願いしま

す。 

114
4 施策の大綱(5)①に追加して欲しい。すぐに南砂駅にある駐輪場（バイクも含む）を東陽町

駅、住吉駅など、何ヶ所か作り、安心して暮らせるエコの町にして欲しい。 

115

南北交通が夢で終わらないよう、早く具体化して欲しい。一番早いのは亀戸－豊洲の貨物

線の再利用だと思う。北砂、東砂には、10時で終わる都バスしかない。陸の孤島である。な

ぜできないのか不思議。 

116

江東区の戸建て住宅は、建坪率、容積率違反の建物が多く見られる（新築物件も含め）。

新築の建物のチラシをみても、問題物件は多くある。違反建築を「建築課」はきちんと取り

締まっているのか、ずっと疑問に感じている。お役所仕事と言われないように、頑張ってチ

ェックし、住民が安心して快適な暮らしが出来るようにしてください。 

117

４（３）①「大規模小売店舗の進出…」、４（５）①「大規模開発や再開発など…」 

区民の不利益になるのなら、その開発自体を止めるのが行政の役割のはず。その視点が

ゼロ。 

118

桜の木を保護して下さい！ 

桜の頃は多くの人でにぎわい桜を愛でるのに、普段商店街の桜の根元に自転車が置かれ

て、とても可哀想です。①領国駅前のように縁石を置くか、②木の根元に低木を密集させ

る。現在シャリンバイが植わっているが、やわらかくてガードにならない。箱崎入口近くのハ

ナミズキを囲んでいる低木は緑が美しい。②が好ましい。 

花壇の整備。花より緑を！手入れが簡単。花壇に統一感を！ 

多すぎる立て看板の撤去。 

119

何か今、警察官の姿が少ないように思う。親切で優しくて頼りになる。今の警察官はガード

マンとか工事中の案内係とマギラワシイ。交番を訪ねても留守だったり、管轄が違うと話を

聞いてくれない。道を尋ねても、教えたら叱られるとか言ってことわられたこともある。 

120

現在、木場一丁目でフジクラ㈱が開発している地域に住んでいる区民です。朝、ランチ時、

夕、平木橋、平野橋が大変混雑していて通行する時、危険を感じます。大横川に歩道、

又、自転車可の専用の橋を架設出来ないか申し上げます。3 年後には全体が完成します。

その時の木場駅は考えただけで恐怖です。 

121

全体について該当！すると思うのですが、こどもを持つ親にとって、歩きタバコほど迷惑な

ものはありません。喘息のある子はもちろんのこと、2～3 才児の顔あたりにタバコの灰は

飛んでくるし、危なすぎます。千代田区や足立区のように「路上喫煙禁止」にして下さ
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

い！！ 

122

南北交通として地下鉄 8号線が在ります。近い将来に実現を望んでいます。この 8号線を

第一案（1 本目）とし、一本より二本で、一本目ではと思い？二本目（第二案）として「ユリカ

モメ」が南北交通としても大事な役割をするのです。順次説明しますが、今現在「ユリカモ

メ」の在る豊洲駅を見たことが有りますが、江東区民としてビックリする光景です。なぜか

「ユリカモメ」は中央区の晴海方面を向かっています。これでは何のメリットの無い晴海で

す。このままでは江東区には来ません。それでいいのでしょうか。江東区民なら愕然としま

す。「ユリカモメ」は墨田区に出来る世界一の新タワー（スカイツリー）へと道が繋がるので

す。これは実現するせんとして、JR 貨物（越中島線）を利用するのです。豊洲駅から→潮見

→東陽町→小名木川駅→亀戸駅は終点では有りません。「ユリカモメ」は→墨田区に出来

る新タワー（スカイツリー）へと繋がり終点と成ります。その「ユリカモメ」は潮見駅（区の潮

見地区まちづくり方針に参加することが出来ると思います）乗換えでディズニーランド・東京

駅に行くことが出来ます。突然ですが、江東区の計画しています。LRT で新木場からディズ

ニーへとなりますが、一つ駅プラスの潮見駅ですみます。→東陽町（江東区役所の近く）の

地下鉄東西線・東陽町駅乗換が出来ます。その交差点を右折し、JR 貨物線を利用し、→

亀戸方向へ→小名木川駅→亀戸駅へ（亀戸終点で乗換えではなんの意味も有りません）

「ユリカモメ」は東武線の在る部分の上を走ります。線は一本直線ですからわざわざ乗換え

ないのです。→亀戸水神→新タワーです。（東武曳舟駅には行きません）東武曳舟駅手前

を左折し、新タワーの在る方向へと行きます。そうして終着の新タワー駅と成ります。新タワ

ー（スカイツリー）へ横付け出来ればお客様も便利でしょう。その様になれば、今現在、東武

業平駅は「ユリカモメ」が来ることで駅名が新タワー駅（スカイツリー）に成るのではないでし

ょうか。このように成れば①東武②墨田区③JR貨物④JR東日本⑤東京都⑥江東区のそ

れぞれにメリットがあるのではありませんか。若しくはLRTを実現するのでしたならば、江東

区・JR 東日本（一部分）もありますが、大半を江東区が代金を出す事になります。大赤字に

なりそう？「ユリカモメ」を利用することで①～⑥の皆が協力することが出来るのではないで

しょうか。世界に誇れる観光「ユリカモメ」＝江東区のメリットは凄いと思います。変な話です

が、まんまんまんがいちの出来事でアメリカ（カトリーヌ）ではありませんが、大洪水に成っ

た時には「ユリカモメ」は上を通行しますので、いざという時には物資を運ぶことが出来ま

す。墨田区・港区へと運べます。若し LRT でしたならば水浸しで使用不能となります。「ユリ

カモメ」の下はスペースが在るので自転車置き場・駐車場その他いろいろ使えます。踏切が

無くなる為に交通渋滞が減るのでは。江東区は観光としても、世界に誇れる「ユリカモメ」が

在り、観光収入も？！で、お客様の喜ぶ魚河岸の場外のマグロの大トロの刺身、そして子

供達の喜ぶ豊洲キッザニア、大人のララポート、その他いっぱいあると思いますが LRT で
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

は無理です。「ユリカモメ」は殆どが公です。個人は絡まないと思います。南北交通として南

の端の海の所から→北の端まで通る南北交通路線です。間違ってますか！ 

江東区第二の南北交通としてどうか実現をお願い致します。千載一隅のチャンスです。以

上 

123

亀戸天神東門通りの地中化工事と遊歩道の建設。江戸時代からの伝統を引き継ぐ亀戸天

神は江東区北部の観光の名所です。この歴史的資産をテコに地域の活性化をはかるた

め、蔵前橋通りの電線地中化が進みましたが、これと連絡する亀戸天神東門通りの地中

化工事と遊歩道建設も今後の課題です。 

JR亀戸駅の総合ターミナル化と人工地盤による立体化。JR亀戸駅前広場とバス・ターミナ

ルは危険かつ不便な存在です。特にスペースをとる都バスの駐停車場は利用しにくく歩行

者も乗降客も不自由な状態です。また東武電車と JR亀戸駅の連結もスムーズではありま

せん。これらを整理するには人工地盤による交通ターミナル建設が必要です。 

124
快適な暮らしを支えるまちづくりとして、区内の段差、信号の時間、車いす（ベッド付）、トイ

レの整備をお願いします。 
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 ⑤「基本構想の実現のために」に対する意見 

・区政への参画機会や協働の取り組みを増やしてほしいとの意見がみられる。 
・「中間のまとめ」の記述内容に関しては、具体的な文案の提案が出されている。 

 

表 「基本構想の実現のために」に対する意見 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

125
区政への参画機会の提供に加え、区民の声を反映させる仕組みの充実を加えていただき

たく。 

126

「区民の声が詰まった提言書」、「この提言書を貫く考え方は、新しい江東区は「区民が主

体となってつくる」」部分について。 

未来会議の提言書作成に関わらなかった専門家、有識者の方々が、“提言書も一つの案

である”と軽く見てしまわないことを、強く望みます。提言書はあくまで核であることを望みま

す。 

127

「２ スリムで区民ニーズに的確に対応した行財政運営」 

この実現のためには、区・職員のみで取り組むのではなく、NPO 等の参画、また近隣の市

区町村との連携が重要と考える。「NPO 等の行財政運営への参画、また近隣の市区町村

との連携を行う」旨の文面を加えていただきたい。 

128

①区民の参画・協働と開かれた区政の実現が重要になります。現行の文章では参画企画

の提供や習得支援というように市民にしてあげる内容になっております。区職員も区民と

共にこの基本理念を肝に銘じられるように「常にミッションステートメントを遂行し、区民にも

提示をすることで意識啓発を促進する」踏み込んで記載していただきたい。区民意見を定

期的に聞く場としてタウンミーティングの開催も明記していただきたい。 

129
こんな具体性に欠ける作文のために、30人の委員が9回も…。その無駄遣いをまずやめる

べき！ 

130

基本構想１～４番、他の意見も有るでしょうが、これで良いのではないかと思う。No5 基本

構想の実現の為に…地域の課題解決に向けて自ら行動し主体的に町作りを行っていきま

す。（7～8 行目）と有ります。パブリックコメント（手紙、本紙の如く）ドシドシ発信し区民の

声、意見聞いてはいかがなものか。 

131

五項目はとても良く理解できましたが、区民の声による提言書の内容や区民、又、職員の

具体的な活動内容を知る方法は？基本構想審議会があったことさえ知らずに生活してきた

ので、説明会に出席したことは良い経験でした。 

132 １．目に見える成果をめざす事。 

133
未来会議の提言書の全てを、基本構想に盛り込むことはできないにしても、今後の長期計

画などに是非盛り込んでいただきたいと願っています。 
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意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

参画なくしてはなかなか協働とはいきません。今後も未来会議のような規模にはならなくて

も、いろんな分野で参画協働の事業が進められることを願っています。また、タウンミーティ

ングのような機会も増やしてください。 

 
 ⑥「中間のまとめ」の表現に対する意見 

・用語説明や表現の統一の必要性などに関する指摘がみられる。 
 

表 「基本構想の実現のために」に対する主な意見 

意
見 

番
号 

意見内容 
（一部の意見は主旨部分を抜粋） 

134 全体に文章、内容が分かり難い。もっと読みやすく、簡略化に心掛けてください。 

135

全ての項目について。毎年、どの行政の構想も当たり前のことで何の代わり映えもない。こ

のような言葉や方針では、何をどう目指すのかが区民には伝わらない。区民に訴えるた

め、又は区民を増やす、元気を出させるためによりわかりやすく具体的な施策が必要。し

かも日本の手本になる（大阪市などの改革）ようなアピールが必要 

136

「理念」の○と・の表現は、重複過多。 

「施策」(5)が top 課題。この下に子育て、立令、地域 etc がある。よって(5)→(1)へではない

だろうか。 

(3)②7 行目 ○性別云々の理念で社会づくりであるから、○一行目 top へ。 

「中間のまとめ」であるから、語句説明を別記があっても良かった。 

（例）自律、産学公連携、参画 

137

「江東区」「区」「行政」が入り混じって使われているが、区役所を意味して使っている「区」

は、「行政」という表現に統一した方がよいのではないかと思う。 

江東区の特色があまり押し出されていないので、「江東区の特徴・特色は何であるか」を今

一度、検討する必要があると思う。 

138

全体として、堅実な現基本構想に比べて、よりわかりやすい言葉にはなりましたが、抽象的

で継ぎ接ぎのまとめとなったような気がします。しかし、それはそれで江東区未来会議など

の意見が大いに反映されているのかとも思います。 
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（２）将来像（キャッチフレーズ）の案 

表 将来像（キャッチフレーズ）の案一覧 

提出者

番号 
キャッチフレーズ案 

1 皆んなが考えて暮らすまち 

2 日常のマナーの良い、清潔な街（歩行者、自転車のマナーはすこぶる不良（現在）） 

3 下町の伝統を生かした、水と緑豊かなまち 

4 住んで良かった、江東区 

5 明るい未来 

6 江東区で生活できるしあわせ 

7 若者に活力と夢を、老人に安全、安心を。 

8 東京都一の水と緑豊かな環境 

9 “元気な街、コウトウ！！” “文化の街、コウトウ！！” 

10 誰もが安心して暮らせる街 

11 歴史と未来のコラボレーション都市・江東区 

12 伝統とビジネスが融合するアクアシティー・江東 

13 東京のアムステルダム 

14 ほっこりする町 

15 未来に夢を持てる街 

16 住みよさを世界に誇れるまち江東区 

17 粋を育む新旧江戸のまち 江東 

18 水と緑の小名木川 晩夏に金木犀の香りが川面を埋める小名木川 

19 伝統と未来が息づく水彩都市、江東（現行に同じ） 

20 義理と人情とおせっかいの下町・江東区 

21 歴史と未来が融け合い、水と緑の輝く都市 

22 みんな笑顔の江東区 

23 芸術家をはぐくむ街にしよう！！ 

24 庶民の都心 

25 TOKYO EAST TOWN 

26 世代を越え、国籍を越えて活力にあふれた世界に開かれた町 

27 エコロジー都市 

28 「お江戸観光エコシティ」水が彩る美しいみどりのまち 

29 伝統が未来に架ける夢の橋：江東ルネッサンス 

30 都市の中の緑のまち、誰もがのびのび住まうまち 

31 伝統と夢のある水と緑の都市・江東 
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提出者

番号 
キャッチフレーズ案 

32 緑のまち、地球と生きる江東区 

33 安心して生活できる未来 

34 すべての人にやさしいまち 

35 住民の為のやさしい住みやすい街！ 

36 
障害者、お年寄り、子供におもいやりのある、心、やさしい心を育て、地球にも優しいエコ

の町 

37 東京の心を育てる江東区 

38 住み良い街づくりは、一人一人がルールを守ることから 

39 ①エコタウン江東区 ②地球の友達、江東区 

40 粋が息づく緑の江東 

41 
みんなより良く（ALL BETTER) （みんな＝在住区民＋来区客）（江東区に魅せられた一人として

提言） 

42 ゴザひらき、緑の川辺に談笑かわすまち 

43 誇れる街、暮らしてみたい江東区 

44 伝統と和が息づく水彩観光都市・江東 

45 伝え、望む。光と水と緑の街・江東 

46 安全、誰にも優しい、綺麗な町 

47 安心安全の住民の為の伝統的環境国際都市（エコグローバルコスモポリタン）・江東区 

48 下町から飛び出す未来 

49 ゆかい都市 江東 

50 

日本のベニス 

（これだけの恵まれた水路を活かし毎日の生活の都民の足となる水上バスで。都内陸路

は限界です。） 

51 未来ある都市、暖かな江東 

52 水と緑の輝き、微笑みの江東 

53 水と緑豊かな、江東区を 

54 調和のとれた街 

55 子どもたちが自分のまちだと思える区に 

56 誇り高いまち江東 

57 皆が笑顔で暮らせるまち 

58 あなたのふる里江東区 

59 わが街・江東～水と伝統に彩られた未来型環境都市～ 

60 わが街・江東～伝統と未来が融合する水彩環境都市～ 
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提出者

番号 
キャッチフレーズ案 

61 歴史と未来と自然が共存し、人々が支えあう安心都市・江東 

62 
「交流都市」＝新旧住民の交流から、ともに育てあげるまち。世代を越え、人種を越え、

様々な交流から新たに生まれるまち。 

63 区民とつくるまちづくり・江東 

64 住んで安心、働いて充実、来るだけでも楽しい江東区 

65 子育てと住みよい環境を地域の力で地域の力で子育てと住みよい環境を作ろう 

66 

「みんなの知恵・力が活かされるまち」 

（区民・行政・事業者、子供のときから江東区に住んでいる人、外から引っ越してきた人、

外国から来た人など、いろいろな人の知恵・力が活かされ結集されれば、きっとすばらし

いまちになるはず。問題・課題に対してもみんなで取り組めば、いい解決策が見つかる

はず。そのような思いからつけました。） 

67 高福の都市・江東（高福祉・高負担） 

68 笑顔のあふれるまち 

69 みんなが安心して暮らせる江東区 

70 区民は家族・思いやりのまち 江東区 

 


